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VERBALE N° 7 – SEDUTA DEL 15 SETTEMBRE 1999 
 
Nell’ Aula Magna dell’edificio del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale di via J. H. Dunant, 3  – 
VARESE – il giorno 15 settembre 1999 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di Dipartimento di Biologia 
Strutturale e Funzionale.  
 
Presiede il Direttore Prof. Roberto Valvassori 
Svolge funzione di Segretario verbalizzante il Dott. Daniele Binda 
 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
PROFESSORI ORDINARI   RICERCATORI   
 
Prof. Davide Calamari (A)   Dott. Maurizio Brivio (P)    
Prof. Paolo Gerola (P)     Dott.a Lucia Carlucci (P) 
Prof. Achille Ghidoni (P)    Dott. Bruno Cerabolini (P) 
Prof. Giulio Lanzavecchia (G)   Dott. Antonio Di Guardo (A) 
Prof. Antonio Peres (P)    Dott. Stefano Giovannardi (P) 
Prof. Francesco Piccinini (P)   Dott.a Nicoletta Landsberger (P) 
Prof.ssa Mirella Pilone (P)   Dott. Adriano Martinoli (P) 
Prof. Giovanni Ragnotti (P)    Dott.a Silvia Nicolis (A)  
Prof. Roberto Taramelli (A)    Dott. Luciano Piubelli (P) 
      Dott. Pierre Pizzochero (A) 
PROFESSORI ASSOCIATI   Dott. Loredano Pollegioni (P) 
      Dott.a Mariangela Prati (G) 
Prof. Stefano Banfi (P)    Dott. Carlo Rossetti (P) 
Prof. Gianfranco Badaracco (P)   Dott. Massimo Statuto (P) 
Prof. Giovanni Bernardini (P)   Dott. Alberto Vianelli (P) 
Prof.ssa Berruti Giovanna (A)    
Prof.ssa Marcella Bracale (P)   RAPPRESENTANTE DOTTORANDI 
Prof. Fabrizio Celentano (P)    
Prof.ssa Magda de Eguileor (P)   Dott. Gianluca Molla (P) 
Prof. Alessandro Fumagalli (P)    
Prof.ssa Paola Gramatica (G)   RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
Prof.ssa Elena Monti (A)    
Prof. Alfredo Porati (P)    Sig.ra Adriana Jacona (P) 
Prof.ssa Antonella Russo (P)   Sig. Giorgio Terzaghi (P) 
Prof. Guido Tosi (P)    Sig. Adriano Tresin (P) 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 
A) ASSEMBLEA PLENARIA 
1) Comunicazioni 
2) Provvedimenti per il personale 
3) Autorizzazioni alla spesa, convenzioni, variazioni di bilancio 
4) Piano di sviluppo dela facoltà. 

- Analisi delle esigenze del Dipartimento - personale docente e non docente 
5) Dottorati di ricerca 

- Approvazione dei dottorati consorziati 
6) Varie ed eventuali 
B) SEDUTA RISERVATA AI PROFESSORI ORDINARI, STRAORDINARI, ASSOCIATI E RICERCATORI 
1) Comunicazioni 
2) Provvedimenti per la copertura di un posto di ricercatore universitario di ruolo per il settore B01B 

FISICA a trasferimento 
3) Varie ed eventuali 
 
Alle ore 14.30, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
 
A.1 – Comunicazioni 
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1.1 – Il giorno 20 settembre 1999 alle ore 9.30 è stato convocato il primo Senato Accademico Integrato 
1.2 - Il materiale bibliografico di proprietà dell’ISU, destinato al prestito agli studenti, verrà momen-

taneamente trasferito presso la biblioteca di Dipartimento in quanto i locali dell’ISU presso la sede di via 
Ravasi sono momentaneamente chiusi a causa di lavori di ristrutturazione 

1.3 – il Direttore comunica che è stato firmato un accordo con la ASL di Varese per l’utilizzo di due 
padiglioni, localizzati vicino alle aule Seppilli, dove verrà trasferito il polo medico dell’Università 
dell’Insubria 

1.4 – Verranno prossimamente comunicate dalla Biblioteca le modalità di comunicazione dei titoli dei libri di 
cui si intende richiedere l’acquisto agli utilizzatori dell’ Aula Magna 

1.5 – nella prima decade di ottobre cominceranno i lavori di completamento del corpo monopiano. Il termine 
previsto dei lavori è indicato a fine dicembre 

1.6 – L’Amministrazione centrale dell’Università degli Studi dell’Insubria ha messo a disposizione degli uffici 
della Facoltà una persona che sostituirà , a tempo parziale, la sig.ra Ferraris attualmente in maternità. 

1.7 – Il DBSF, fino al completamento dei lavori di ristrutturazione della sede di via Ravasi, ospiterà il nucleo 
di valutazione dell’Università degli Studi dell’Insubria 

1.8 – Il Direttore comunica che sono ad uno stato molto avanzato le trattative per l’acquisizione di un 
microscopio elettronico a trasmissione che verrà acquistato su fondi propri di ricerca. Il microscopio, 
attualmente presso l’Università degli Studi di Milano, verrà eventualmente localizzato nel locale già 
destinato a questo scopo 

1.9 – Il prof. Ghidoni ha inviato una e-mail con la quale si richiede un intervento per l’aggiornamento dei dati 
del sito Andromeda riguardante il DBSF 

1.10 – Sono stati conclusi i lavori della commissione della Facoltà, composta dai proff. Bernardini, Peres 
e Russo, riguardante gli assegni di ricerca e le borse di studio. I risultati verranno presentati in occasione 
del prossimo consiglio di Facoltà 

1.11 – Viene ricordato ai presenti il contenuto della circolare riguardante il servizio sostitutivo di mensa. Il 
Direttore rammenta inoltre che eventuali richieste particolari a riguardo dovranno essere indirizzate 
all’Amministrazione centrale nella persona del Direttore Amministrativo dott. Marino Balzani.  

1.12 – Il direttore avvisa i presenti che è possibile avanzare delle ipotesi riguardanti la realizzazione della 
seconda stecca dell’edificio di via Dunant. Il Direttore si prende l’incarico di aggiornare i presenti di ogni 
eventuale nuova notizia a riguardo.  

1.13 – Il 30 settembre 1999 scade il termine per la presentazione al C.d.A. delle richieste di contributo 
straordinario per organizzare congressi e convegni.  

 
A.2 – Provvedimenti per il personale 
2.1 – Il giorno 15 ottobre termina l’incarico dato alla sig.ra Teora Pasquina per la biblioteca del dipartimento. 

In attesa che venga bandito un concorso per bibliotecari, come già precedentemente richiesto, il 
Direttore ha sollecitato l’Amministrazione centrale perchè provveda a risolvere, entro breve tempo, 
l’incresciosa situazione in cui si dibatte la biblioteca dipartimentale anche a seguito di un possibile 
trasferimento della biblioteca di scienze mediche 

2.2 – Non è stato ancora bandito il concorso per il gestore di rete a suo tempo richiesto dal DBSF. In attesa 
di ulteriori notizie il Direttore intende chiedere all’Amministrazione centrale di poter usufruire, in 
alternativa, delle liste di idoneità dei concorsi appena conclusi per operatori informatici di sesto livello. 

2.3 - Viene presentata la lettera del prof. Piccinini che indica il fabbisogno di personale non docente per il 
polo farmaceutico di Busto Arsizio: una segretaria, due addetti ai laboratori ed una bidella. Si provvederà 
a coinvolgere l’Amministrazione centrale per idonea soluzione 

 
A.3 – Autorizzazioni alla spesa, convenzioni e variazioni di bilancio 
3.1 – Il Direttore illustra ai presenti le variazioni di bilancio necessarie (Allegato 1).  

Il Consiglio approva unanime. 
3.2 – Il Direttore illustra ai presenti le richieste di conferimento incarichi presentate all’Amministrazione 

(Allegato 2).  
Il Consiglio approva all’unanimità. 

3.3 – Il prof. Piccinini comunica che il Comune di Busto Arsizio ha deliberato un contributo di lit. 276.000.000 
a favore del DBSF per l’acquisto di apparecchiature scientifiche destinate alla ricerca. 

3.4 – Il prof. Tosi presenta un protocollo di intesa con il Comune di Germasino e la provincia di Como per 
l’effettuazione di iniziative sperimentali di ricerca, gestione e didattica nella Valle Albano e nell’Alpeggio 
Nembruno. 
Il Consiglio approva unanime 

3.5 – Il prof. Tosi illustra la Convenzione con la Federazione Italiana Caccia per la realizzazione di una 
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banca dati della distribuzione, consistenza, potenzialità e gestione degli ungulati nell’arco alpino italiano. 
La convenzione prevede un contributo di lit. 10.000.000 e la copertura dei costi della borsa di dottorato 
in Scienze naturalistiche e Ambientali presso l’Università degli Studi di Milano. 
Il consiglio approva all’unanimità 

3.6 – Il prof. Tosi presenta la richiesta di contributo di lit. 10.000.000 alle unità gestionali di caccia deno-
minate Comprensorio Alpino Nord Verbano e Ambito territoriale N. 7 Olona, per un progetto di ricerca e 
conservazione sulle popolazioni di fasianidi (coturnice delle alpi e fagiano) nel territorio provinciale.  
Il Consiglio approva unanime 

3.7 – Il prof. Tosi illustra la richiesta di un contributo di lit. 45.000.000 inviato alla Regione Lombardia, 
Servizio Risorse Energetiche e Ambientali per un programma di indagine sulle emergenze faunistiche in 
rapporto alla realizzazione da parte della Regione della “Carta naturalistica della Lombardia. Banca dati 
georeferenziata dei valori naturalistici. 
Il Consiglio approva unanime 

3.8 – Il prof. Badaracco illustra la richiesta di acquisto per un PhosphorImager SI della Molecular Dynamics 
fornito dalla ditta Amersham Pharmacia Biotech. Il costo dell’apparecchiatura, destinata al laboratorio 
Radioisotopi e che rileva quantitativamente la radioattività sui gel, è di lit. 41.600.000 + IVA. Data la 
particolare strumentazioni l’apparecchio individuato riveste carattere di unicità rispetto ad altri strumenti 
analoghi. Per questo motivo non è possibile presentare altri preventivi. Il costo dell’apparecchiatura 
graverà integralmente sul contributo straordinario della Fondazione CARIPLO. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

3.9 – Il prof. Badaracco illustra la richiesta di un monitore portatile multisonda a batteria destinato alla 
sicurezza del laboratorio radioisotopi da acquistare sui fondi del Dipartimento. La spesa prevista è di lit. 
3.800.000 + IVA. Il Consiglio approva unanime. 

3.10 – Viene presentata la richiesta di acquisto del dott. Di Guardo per una serie di accessori per il 
liofilizzatore dipartimentale. L’importo di lit. 3.000.000 graverà interamente sui fondi di Dipartimento. 
Il Consiglio approva unanimemente. 

3.11 – I dott. Boselli e Pollegioni hanno terminato il controllo dell’inventario della strumentazione del 
Laboratorio di Biologia Sperimentale 2 richiesto dal Direttore onde definire in maniera univoca la 
composizione della strumentazione di tale laboratorio (Allegato 3). Da tale controllo risulta evidente che 
una serie di strumenti, durante il trasloco nel nuovo edificio, è stata dirottata verso altri laboratori. Per la 
strumentazione più semplice e di piccolo valore si provvederà a nuovi acquisti; diversamente, per la 
strumentazione di importi superiori che attualmente sono dislocati in laboratori di ricerca, si richiede ai 
vari titolari dei laboratori un impegno perchè mantengano in piena efficienza tale strumentazione e la 
mettano  a disposizione del Laboratorio di Biologia Sperimentale 2 quando necessario. 
Il Consiglio approva unanime 

3.12  - Viene illustrata la richiesta del dott. Di Guardo per sottoscrivere un contratto di manutenzione del 
gascromatografo MS e ECD comprendente anche un aggiornamento software dello strumento 
dipartimentale. In mancanza comunque di dati più precisi si conviene di rinviare il tutto al prossimo 
Consiglio di Dipartimento.  

3.13 – Il Direttore illustra ai presenti la convenzione sottocritta dall’Università degli Studi di Milano 
riguardante una ricerca MURST nell’ambito del progetto Nazionale Farmaci, II Fase, Tema 7, svolto dal 
gruppo di Farmacologia che attualmente è afferito al DBSF.  All’Università degli Studi di Milano è 
subentrata l’Università degli Studi dell’Insubria con un accordo firmato il giorno 05.05.1999. Si richiede 
pertanto al Dipartimento di approvare la convenzione in essere per poter completare le operazioni di 
voltura della convenzione.  Trattandosi di attività di ricerca rientrante negli scopi istituzionali delle 
Università, tale convenzione non è soggetta alle disposizioni di cui all’art. 66 D.P.R. 11.07.80 e del D.M. 
30.12.1981. 
Il Consiglio approva unanime 

3.14 – Il Direttore informa i presenti dello stato del furgone dipartimentale che giace presso un meccanico 
in attesa di una decisione a riguardo. Dato il modello ed i kilometri percorsi ne è stata sconsigliata la 
riparazione. Si dovrebbe pertanto decidere cosa fare nei confronti dell’automezzo. Come deciso in 
Giunta si rinvia ogni decisione ad un prossimo consiglio di Dipartimento. 
Il Consiglio approva unanime.  

  
A.4 – Piano di sviluppo della Facoltà: analisi delle esigenze del dipartimento – personale docente e 

non docente. 
4.1 – Il Direttore illustra brevemente una scaletta di interventi con lo scopo di meglio chiarire le esigenze del 

Dipartimento in concomitanza con i futuri sviluppi della Facoltà già anticipati, ma che con molta 
probabilità verranno nuovamente discussi in occasione del prossimo C.d.F.. Con molta probabilità il 
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Dipartimento si vedrà costretto a ridefinire anche l’assetto organico della struttura e per questo il 
Direttore provvederà a consultare i singoli docenti titolari dei vari gruppi di Ricerca. 

4.2 – Ai sensi dell’art. 3 comma 2 del Regolamento dell’Università dell’Insubria relativo all’attivazione di 
Assegni per la collaborazione ad attività di Ricerca, il Direttore illustra ai presenti la richiesta avanzata 
dalla prof.ssa Pilone (Allegato 4).  
La ricerca proposta si riferisce all’ “Ingegneria proteica della D-aminoacido ossidasi da lievito 
Rhodotorula gracilis “ e vede la prof.ssa Pilone come responsabile del progetto ed il dott. Pollegioni 
come docente partecipante.  
Il consiglio approva all’unanimità. 

 
A.5 – Dottorati di Ricerca. Approvazione dei dottorati consorziati 
5. 1 – Il Direttore illustra brevemente la comunicazione ricevuta dal Magnifico Rettore riguardante i dottorati 

di ricerca consorziati con sede amministrativa presso l’Università degli Studi di Milano. In attesa che il 
regolamento a riguardo dell’Università dell’Insubria venga integrato con le parti riguardanti, il Direttore 
propone di esprimere un parere circa la opportunità e l’interesse del DBSF a mantenere i quattro 
consorzi attualmente attivi: 
• Biologia degli invertebrati – prof. Valvassori 
• Scienze fisiologiche – prof. Peres 
• Scienze naturalistiche e ambientali – prof. Tosi 
• Chimica, biochimica ed ecologia degli antiparassitari – prof. Calamari 
Segue breve discussione nel corso della quale si auspica che i consorzi con dottorati di altre sedi già 
attivi o da attivare possano essere recepiti nello specifico regolamento del nostro Ateneo e 
unanimemente si approva la richiesta prima espressa e riferita ai quattro dottorati sopra elencati.  

 
A.6 – Varie ed eventuali ent 
6.1 – Vengono illustrate le richieste di contributi per pubblicazioni presentate da Peres, Cerabolini e 

Gramatica.  
6.2 – Si rende nota la lettera inviata dal dott. Di Guardo nella quale si lamenta una scarsa programmazione 

della sospensione dell’energia elettrica per lavori 
6.3 – Si illustra ai presenti la lettera inviata dal prof. Banfi, responsabile dei rifiuti tossici e nocivi, inerente lo 

smaltimento della vetreria di laboratorio. 
6.4 – Il Direttore illustra brevemente la lettera inviata dal prof. Ragnotti contenente una possibile soluzione 

per la dislocazione degli spazi all’interno dell’edificio del DBSF. In attesa dei nuovi lavori di 
completamento del corpo monopiano si decide di rinviare il tutto a prossima data. 

 
Non essendovi altro da discutere il Direttore dichiara chiusa la seduta plenaria alle ore 16.40, ringrazia i 
rappresentanti del personale non docente che si allontanano dall’Aula e dichiara aperta la seduta riservata ai 
professori ordinari, straordinari, associati e ricercatori. 
 
B.1 – Comunicazioni 
Non essendovi argomenti a riguardo si passa al punto seguente 
B.2 –Provvedimenti per la copertura di un posto di ricercatore universitario di ruolo per il settore 

B01B Fisica a trasferimento 
 2.1 – Ha presentato domanda alla Facoltà di Scienze di Varese la dott.ssa Maria Ilde Granero ed  in 

assenza del docente dello stesso settore scientifico disciplinare il Direttore illustra il curriculum scientifico 
e didattico della dott.ssa Granero. 

 La dott.ssa Granero, nata a Coassoli Torinese (TO) nel 1943 si è laureata nel 1968 presso l’Università 
degli Studi di Milano ed ha svolto la propria attività di ricercatore presso il Dipartimento di Fisica 
dell’Università degli Studi di Parma a partire dal 1981. 

 L’attività di ricerca si svolge nell’ambito della Biologia Teorica in particolare sui seguenti temi: 
• Modellistica morfogenetica e differenziamento cellulare 
• Modelli non lineari in dinamica di popolazioni 
• Evoluzione del messaggio genetico 
• Applicazione della Cluster Analysis a problemi biologici e medici 
Tale attività di ricerca ha portato la dott.ssa Granero alla pubblicazione di 31 articoli 
L’attività didattica della dott.ssa Granero ha previsto l’affidamento del corso di Laboratorio di Fisica per la 
Facoltà di Scienze di Varese dall’anno accademico1991/92. 
In considerazione di quanto sopra esposto il Consiglio unanime approva di esprimere parere 



 
 

5/5  

ampiamente positivo alla chiamata della dott.ssa Granero da parte della Facoltà di Scienze di Varese. 
 B.3 – Varie ed eventuali 
 
Non essendovi altro da discutere il Direttore dichiara chiusa la seduta alle ore 17.10 
 
 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE    IL DIRETTORE 
          (dott. Daniele Binda)          (prof. Roberto Valvassori) 


